

Preven dólar más alto y mayor inflación (Reforma 01/12/17)

Última modificación 01.12.2017

Preven dólar más alto y mayor inflación (Reforma 01/12/17) Ernesto Sarabia Cd. de México (01 diciembre 2017).- Las previsiones para el tipo de cambio y la inflación del País fueron revisadas al alza, según los resultados de la encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado. La encuesta del Banco de México (Banxico), cuyas respuestas se recibieron entre los días 23 y 29 de noviembre, muestra que los grupos de análisis y consultoría económica esperan que en 2017 el dólar cierre en 18.86 pesos al mayoreo, y no en 18.70 como se había calculado en un sondeo anterior. Para 2018, los consultores ajustaron su estimado del tipo de cambio a 18.79, frente a los 18.61 pesos. Las expectativas de inflación general para los cierres de 2017 y 2018 aumentaron en relación a la encuesta de octubre. Se pronosticó una inflación general para el año en curso de 6.49 por ciento anual, contra 6.25 por ciento anterior, y para 2018 de 3.91 por ciento en lugar de 3.85 por ciento arrojado por el sondeo efectuado en el décimo mes del presente año. La probabilidad asignada por los analistas a que la inflación general se ubique dentro del intervalo de variabilidad de más o menos un punto porcentual en torno al objetivo de 3 por ciento permaneció en niveles cercanos a los del mes anterior para el cierre de 2017, al tiempo que disminuyó para el cierre de 2018. Por su parte, la probabilidad otorgada a que la inflación subyacente se encuentre en el intervalo entre 2 y 4 por ciento disminuyó en relación a octubre para el cierre de 2017, en tanto que se mantuvo en niveles similares para el cierre del año siguiente. Por su parte, la expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para 2017 se mantuvo en 2.10 por ciento y la del próximo año pasó de 2.25 por ciento a 2.28 por ciento. Dichos estimados se combinarán con una creación de 759 mil empleos en 2017 y de 699 mil en 2018, según los resultados de la encuesta del banco central del País. Por otro lado, la actividad económica de México podría enfrentar diversos elementos que podrían truncar su dinámica. Los especialistas consideran que los principales factores son, en orden de importancia, la incertidumbre política interna, con 19 por ciento de las respuestas; los problemas de inseguridad pública, con 15 por ciento; la plataforma de producción petrolera, con 11 por ciento; la inestabilidad política internacional, con 9 por ciento; y las presiones inflacionarias en el País, con 6 por ciento. Con relación a los factores que más podrían obstaculizar el crecimiento económico de México, Banxico solicitó a los especialistas evaluar para cada uno de ellos, en una escala del 1 al 7, qué tanto consideran que podrían limitar el crecimiento, donde 1 significa que sería poco limitante y 7 que sería muy limitante. Los factores a los que, en promedio, se les asignó un nivel de preocupación mayor o igual a 5 en la encuesta actual son los problemas de inseguridad pública, la incertidumbre política interna, la plataforma de producción petrolera y la política de gasto público.